

FRENTE POLÍTICOS

1. Reconocimiento público. De visita por San Luis Potosí, **Claudia Sheinbaum**, aspirante a la Coordinación de la Defensa de la Transformación, destacó el trabajo de **Rosa Icela Rodríguez**, titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana. Al hablar frente a integrantes de la Huasteca Potosina, señaló que, al llegar **Andrés Manuel López Obrador** a la Presidencia, incorporó a muchas mujeres en su gobierno, “entre ellas hay aquí una mujer de esta zona de la huasteca potosina, que es **Rosa Icela Rodríguez**”. Dijo la exjefa de Gobierno capitalino: “Está bien representada la Huasteca Potosina con **Rosa Icela**”. Hay frases que no se regalan, se ganan a pulso.

2. La unión hace la fuerza. Han sido semanas de jaloneos con la libertad de expresión como fondo. Y el INE, cuya consejera presidenta es **Guadalupe Taddei**, quedó en medio del debate. Ante las restricciones que le ha impuesto al presidente **Andrés Manuel López Obrador** por mencionar a **Xóchitl Gálvez**, los gobernadores de Morena, desde **Marina del Pilar Ávila**, por Baja California, hasta **Rubén Rocha**, de Sinaloa, se pronunciaron en contra del INE. “Expresamos nuestro total apoyo en esta lucha que se libra día con día en las conferencias matutinas para hacer, en beneficio de la ciudadanía, cada vez más pública nuestra vida pública”, manifestaron. Uno para todos y todos para uno.

3. Desfile de nombres. Como no queriendo, las campañas políticas, que debieran comenzar el próximo noviembre, se anticiparon como nunca antes. México vivirá las más prolongadas, con hasta 344 días continuos, desde el 19 de junio pasado, cuando los candidatos de Morena iniciaron sus recorridos, hasta el 29 de mayo de 2024, cuando concluirán oficialmente. De casi un centenar de nombres, hoy debemos centrarnos en ellos: **Claudia Sheinbaum**, **Marcelo Ebrard**, **Adán Augusto López**, **Ricardo Monreal**, **Manuel Velasco** y **Gerardo Fernández**

Noroña; Xóchitl Gálvez, Beatriz Paredes, Santiago Creel y Enrique de la Madrid. Fluye el dinero de los gastos de campaña. ¿De dónde?, es la duda.

4. Por mi raza... Frente a los desafíos por la próxima sucesión en la UNAM, el rector **Enrique Graue** hizo un enérgico llamado a defender la autonomía de la máxima casa de estudios ante posibles intromisiones externas. En su discurso de despedida ante el Consejo Universitario, resaltó que la UNAM se posiciona como un bastión de autonomía, donde la lucha contra intereses ajenos se entrelaza con la promoción de un espacio de respeto y diálogo, en búsqueda constante de un futuro inclusivo y vibrante. Con un firme llamado a la unidad y a la preservación de los valores que han cimentado su prestigio, **Graue** reafirmó el papel fundamental de la UNAM como agente de cambio en la sociedad, impulsando así un legado duradero para las generaciones venideras. Que así sea.

5. Modus operandi. Las hijas del exsecretario de Gobierno de Veracruz, **Rogelio Franco Castán**, actualmente preso acusado del delito de retención de menores, exigieron al gobierno de **Cuitláhuac García** dejar de acosar a su padre con acusaciones que no han podido ser probadas, pero que lo han mantenido, al menos, 25 meses en prisión. **Viviana Franco** y su hermana **Mine**, las hijas mayores del político perredista, pidieron públicamente que permitan que su padre regrese con ellas, pues han sido 3 años de angustia e incertidumbre. “Recordemos que han sido 10 delitos los que le han fincado y más de 15 amparos que han salido favorables”, explicaron. Veracruz, el eterno pozo judicial.

